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鍾國斌議員  
楊岳橋議員  
陳振英議員  

 
 
缺席委員  ：  吳永嘉議員 , JP 

 
 
出席公職人員  ：  議程第 II 項  

 
財經事務及庫務局  
 
副秘書長 (庫務 )2 
黎志華先生 , JP 
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首席助理秘書長 (庫務 )(收入 1) 
翁佩雲女士  
 
稅務局  
 
副局長 (技術事宜 ) 
趙國傑先生 , JP 
 
高級評稅主任 (特別任務 ) 
陳順薇女士  
 
律政司  
 
高級政府律師  
吳文俊先生  

 
 
列席秘書  ：  總議會秘書 (1)1 

何慧菁小姐  
 
 
列席職員  ：  助理法律顧問 8 

葉瑋璣先生  
 
議會秘書 (1)1 
江健偉先生  
 
議會事務助理 (1)1 
潘耀敏小姐  

  
 
經辦人 /部門  

 
 
I. 選舉主席  
 
選舉主席  
 
  在席委員中於立法會排名最先的黃定光

議員主持法案委員會主席的選舉。他請委員提名法

案委員會主席的人選。  
 



經辦人 /部門  
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2.  陳 振 英 議 員 提 名 周 浩 鼎 議 員 ， 提 名 獲

李慧琼議員及梁繼昌議員附議。周議員接受提名。

由於並無其他提名，周議員當選為法案委員會主

席。  
 
3.  委員同意無需選出副主席。  
 
 
II. 與政府當局舉行會議  
 
(立法會 CB(3)233/17-18
號文件  
 

 條例草案文本  

檔號︰  
TsyB R 00/765-3-2/1/0(C) 
 

 立法會參考資料摘要  

立法會 LS20/17-18 號
文件  
 

 法律事務部報告  

立法會

CB(1)507/17-18(01)號
文件  

 法律事務部擬備的條
例草案標明修訂文本

(只限議員參閱 ) 
 

立法會

CB(1)513/17-18(01)號
文件  

 助 理 法 律 顧 問 於

2018 年 1 月 23 日致
政府當局的函件 ) 

 
利益申報  
 
4.  姚思榮議員及鍾國斌議員申報，他們各自

的公司均可能受惠於擬議的利得稅兩級制。陳振英

議員申報，他任職的銀行及銀行公會可能受惠於擬

議的利得稅兩級制。李慧琼議員申報，其受僱的公

司有提供稅務諮詢服務，但她本人並無參與提供該

等服務。主席申報，他任職的律師事務所或會受惠

於擬議的利得稅兩級制。  
 
討論  
 
5.  法案委員會進行商議工作 (會議過程索引
載於附件 )。  
 



經辦人 /部門  
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政府當局須採取的跟進行動  
 

政府當局  6.  法案委員會要求政府當局提供︰  
 
(a) 其他稅務管轄區的公司所得稅 /利得

稅稅率的資料，包括近期曾降低公司

所得稅稅率的稅務管轄區；  
 
(b) 建議為擬議的利得稅兩級制下較低的

稅率設定適用上限，並將有關上限訂

於首 200 萬港元應評稅利潤的理據；
及  

 
(c) 對助理法律顧問於 2018 年 1 月 23 日

致政府當局的函件的書面回應。  
 
(會後補註︰政府當局的回應已於 2018 年
2 月 1 日隨立法會 CB(1)549/17-18(02)號
文件送交委員。 ) 

 
邀請各界提交意見書  
 
7.  委 員 同 意 邀 請 專 業 團 體 及 公 眾 人 士 就

《2017 年稅務 (修訂 )(第 7 號 )條例草案》 ("條例草
案 ")提交意見書。  

 
(會後補註︰秘書處已於 2018 年 1 月 24 日
致函相關團體及區議會，邀請他們就條例

草案提交意見書，並於同日在立法會網站

刊登公告。 ) 
 
 
III. 其他事項  
 
下次會議的日期  
 
8.  主席表示會與秘書商討下次會議的日期，

並稍後會通知各委員。  
 
(會後補註︰經主席同意，第二次會議訂於
2018 年 2 月 6 日 (星期二 )下午 4 時 30 分舉
行。秘書處已 2018 年 1 月 24 日藉立法會



經辦人 /部門  
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CB(1)520/17-18 及 CB(1)521/17-18 號文
件，知會委員下次會議的安排，以及將會

獲邀就條例草案提交意見書的團體名單。 ) 
 
9.  議事完畢，會議於上午 10 時 30 分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2018 年 3 月 16 日  
 



 

附件  
 

《 2017 年稅務 (修訂 )(第 7 號 )條例草案》委員會  
首次會議過程  

 
日  期  ： 2018 年 1 月 24 日 (星期三 ) 
時  間  ：上午 8 時 30 分  
地  點  ：立法會綜合大樓會議室 3 

 

時間標記  發言者  主題  
需要採取  
的行動  

議程第 I 項選舉主席  
000409 - 
000555 

黃定光議員  
陳振英議員  
李慧琼議員  
梁繼昌議員  
周浩鼎議員  
 

選舉主席   

議程第 II 項與政府當局舉行會議  
000556 - 
000717 
 

主席  致開會辭   

000718 - 
001450 

政府當局  政府當局簡介《 2017 年稅務 (修訂 )(第 7 號 )條
例草案》 ("條例草案 ")。  
 

 

001451 - 
002000 

主席  
梁繼昌議員  
政府當局  

梁議員詢問︰  
 
(a) 在實施擬議的利得稅兩級制後，稅收減少

的金額估計為何；及  
 
(b) 參照擬議新訂第 14AAB 條下的防止濫用

條文，減稅安排是否適用於下述情況︰某

自然人是 "A 公司 "、 "B 公司 "及 "C 公司 "
的合夥人，而該 3個合夥從事不同的業務。 

 
政府當局回應時表示︰  
 
(a) 在 2015-2016 年度，約 111 000 家企業的

應評稅利潤為 200 萬港元或以下，約
23 000家企業的應評稅利潤為 200萬港元
以上。假設 20%的納稅企業屬 "有關連實
體 "，實施條例草案的建議會令政府稅收
每年減少約 58 億港元；及  

 



 

-  2  -  

時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

(b) 因應行政長官的目標，即稅務優惠應集中
於中小型企業 ("中小企 ")及初創公司，當
局建議就擬議的利得稅兩級制的適用範

圍訂定限制，規定每組有關連企業只可提

名其中一家企業受惠。如兩個實體其中之

一控制另一實體，或兩者受同一實體控

制，即被認為屬 "有關連 "。根據條例草案
第 4 條的定義， "控制 "一般指直接或間接
持有另一實體多於 50%的已發行股本、表
決權、資本或利潤 ("50%門檻 ")。在梁議
員 所 提 及 的 情 況 中 ， 根 據 擬 議 新 訂

第 14AAB 條，若某自然人經營獨資經營
業務並同時參與合夥，而且就合夥而言超

出 50%門檻，該獨資經營業務及合夥便會
被視為有關連實體。  

 
002001 - 
002234 

主席  
姚思榮議員  
政府當局  

姚 議 員 作 出 利 益 申 報 ( 請 參 閱 會 議 紀 要
第 4 段 )。  
 
姚議員表示支持實施擬議的利得稅兩級制，以

減輕企業 (尤其是中小企 )的稅務負擔。他要求
當局澄清 "有關連實體 "的擬議定義，並詢問企
業所節省的稅款是否需要用於特定用途。  
 
政府當局重申，若兩個實體其中之一控制另一

實體，或兩者均受同一實體控制，並且超出

50%門檻，該兩個實體便會被視為 "有關連實
體 "。政府當局澄清，當局沒有就選擇受惠於
擬議利得稅兩級制的企業施加任何特定條

件，亦不會限制個別企業如何運用所節省的

稅款。  
 

 

002235 - 
002750 

主席  
李慧琼議員  
政府當局  

李議員支持條例草案的政策方向，以期協助中

小企降低經營成本。  
 
李議員質疑，擬議的利得稅兩級制應否適用於

以買賣物業作為其唯一或首要業務並從中獲

利的實體。她又關注到，企業可能運用策略濫

用擬議的利得稅兩級制，例如透過自然人及獨

資經營 (而不是透過一組附屬公司 )進行業務，
藉着每一個非關連實體首 200萬港元應評稅利
潤均可受惠於擬議的較低利得稅率，從中獲取
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

最大的利益。她要求政府當局澄清此方面的

事宜。  
 
政府當局的解釋如下︰  
 
(a) 若一組企業 (不論是非法團業務還是法團 )

受同一實體 (包括自然人 )控制，即會被視
為有關連實體；而每組有關連實體之中，

只有其中一個實體可受惠於擬議的較低

稅率；及  
 
(b) 某實體如何經營業務或作出投資，本質上

屬該實體的商業決定。此外，當局已實施

買家印花稅及特別印花稅等措施，務求冷

卻物業市場的投資及投機活動；不論物業

交易所涉及的實體是自然人或公司，均受

有關措施規管。  
 

002751 - 
003628 

主席  
陳志全議員  
政府當局  

陳志全議員提出以下意見及問題︰  
 
(a) 人民力量的立場是當局反而應實施累進

利得稅率的制度，因此他傾向不支持降低

利得稅率的建議；  
 
(b) 他質疑有關建議能否達致條例草案的政

策目標，包括利得稅兩級制會帶來國際宣

傳效益，有助推廣香港成為首選投資地； 
 
(c) 企業或會利用稅務規則的差異及錯配，人

為地將利潤轉移至低稅或無稅地方 (即侵
蝕稅基及轉移利潤 ("BEPS"))；  

 
(d) 政府當局是否有計劃在日後進一步調低

法團的利得稅較高稅率；及  
 
(e) 擬議的利得稅兩級制會否導致香港的稅

基收窄。  
 
政府當局的回應如下︰  
 
(a) 雖然香港的公司利得稅率 (16.5%)屬全球

最低之列，但鑒於國際上的趨勢是降低公
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

司利得稅率，引入擬議的利得稅兩級制以

維持香港的競爭力並吸引外來投資，是適

當的做法；  
 
(b) 有關建議僅降低就應評稅利潤徵稅的稅

率，稅基不會因此改變或收窄；  
 
(c) 關乎 BEPS 的事宜會透過《 2017 年稅務 (修

訂 )(第 6 號 )條例草案》處理，該條例草案
已於 2018 年 1 月提交立法會，藉着實施
一套措施以打擊 BEPS 並提高稅務透明
度；及  

 
(d) 政府當局暫無計劃把法團的利得稅較高

稅率劃一下調。  
 
陳議員要求政府當局提供以下補充資料︰

(a)其他稅務管轄區的公司所得稅 /利得稅稅

率，包括近期曾降低公司所得稅稅率的稅務管

轄區；以及 (b)建議為擬議的利得稅兩級制下較
低的稅率設定適用上限，並將有關上限訂於首

200 萬港元應評稅利潤的理據。  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
政府當局  
(請參閱會議
紀 要 第 6(a)
及 (b)段 ) 

003629 - 
003814 

主席  
政府當局  

主席與李慧琼議員有同樣的關注，認為企業可

能透過把業務分隔等策略，濫用擬議的利得稅

兩級制。他詢問，政府當局在推行擬議的利得

稅兩級制時，將如何確保企業遵從法規。  
 
政府當局的解釋如下︰  
 
(a) 相關的納稅人須在報稅表中示明他們是

否選擇受惠於擬議的利得稅兩級制；若

然，納稅人便須申報其有關連實體 (如有
的話 )並未作出相同選擇；  

 
(b) 當局或會針對在報稅表中提供虛假資料

的個案援引罰則條文；及  
 
(c) 稅務局會進行案頭審核及以風險為本的

專題覆核，從而監察企業有否遵從擬議的

利得稅兩級制的規定。  
 
主席詢問，政府當局會否考慮在擬議利得稅兩

級制的資格中加入額外條件，例如企業所聘用
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

的僱員人數，作為一項促進就業的措施。  
 
政府當局強調，擬議的利得稅兩級制旨在惠及

有應評稅利潤的所有合資格企業，不論其規模

及僱員數目，同時維持簡單的稅制。  
 

003815 - 
004326 

主席  
郭偉强議員  
政府當局  

郭議員表示原則上支持引入擬議的利得稅兩

級制，並且認為因稅率下調的建議而受惠的企

業，應該運用所節省的稅款來改善員工的薪酬

和福利。  
 
郭議員表示，香港工會聯合會一直倡議採用能

夠達致縱向公平的稅制。就此方面，他建議政

府當局應考慮長遠而言在利得稅稅制中劃分

更多稅階 (包括以 1,000 萬港元或以上應評稅
利潤作為一個稅階，並將公司利得稅率訂為

17.5%)。政府當局重申，鑒於國際上的趨勢是
降低公司利得稅率，當局在現階段未必適宜考

慮有關建議，以免削弱香港的競爭優勢。舉例

而言，美國最近宣布會將公司利得稅率降至

21%，而英國亦會在 2020 年將公司利得稅率降
至 17%。此外，日本亦已在 2018 年將公司利
得稅率由 2016 年的 23.4%降至 23.2%。  
 
郭議員詢問，相關措施可如何有助提高香港企

業的競爭力。政府當局回應時表示了解到，

香港的外來投資受眾多因素影響，而稅務優惠

(包括降低利得稅率 )只是政府推廣香港成為首
選投資地的其中一項措施。  
 

 

004327 - 
004644 

主席  
鍾國斌議員  
政府當局  
梁繼昌議員  

鍾 議 員 作 出 利 益 申 報 ( 請 參 閱 會 議 紀 要
第 4 段 )。  
 
鍾議員表示支持條例草案的建議，因為擬議的

較低稅率可減輕企業 (尤其是中小企 )的稅務負
擔。他詢問，擬議的利得稅兩級制是否適用於

以下情況︰企業透過轉讓股份或重新分配利

潤重組業務，以改變集團內某實體的控制權，

或者隱瞞真正的控制權，致使該實體就擬議的

利得稅兩級制而言，不會再被認為與集團內的

另一實體或其他實體屬 "有關連 "。  
 
政府當局表示，業務重組是正常的商業活動。

不同商業機構有不同的風險狀況、資產回報率
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

和成本結構。合併業務與否須審慎考慮所帶來

的成本效益，這屬商業決定。一般而言，這些

商業活動不會被視為避稅交易。  
 
梁繼昌議員要求當局澄清，利得稅兩級制是否

適用於已選擇優惠半額稅率稅制的企業。  
 
政府當局澄清，專業再保險公司 /獲授權專屬

自保保險公司、合資格企業財資中心、合資格

飛機出租商及合資格飛機租賃管理商如已選

擇現時的優惠半額稅率稅制，便不可受惠於擬

議的利得稅兩級制，以免出現雙重優惠。  
 

004645 - 
005156 

主席  
李慧琼議員  
政府當局  

李議員認為，如財政上可行，政府當局應考慮

透過降低薪俸稅稅率或引入更多薪俸稅扣稅

項目，減輕中產階層的稅務負擔，以期縮窄收

入差距。政府當局強調，薪俸稅稅制和擬議的

利得稅兩級制基本上均奉行 "能者多付 "的原
則。儘管如此，政府當局同意在日後進行檢討

時考慮李議員的建議。  
 
李議員重申她對於擬議的利得稅兩級制適用

於以買賣物業作為其唯一或首要業務並從中

獲利的實體的關注。  
 

 

005157 - 
005506 

主席  
陳振英議員  
政府當局  

陳 議 員 作 出 利 益 申 報 ( 請 參 閱 會 議 紀 要
第 4 段 )。  
 
為確保稅務優惠只集中於中小企，陳議員詢

問，當局可否透過就企業的規模設限，把跨國

企業及規模較大的企業剔出合資格受惠於擬

議兩級制利得稅率的範圍，從而簡化擬議利得

稅兩級制的運作。  
 
政府當局回應時表示，擬議的資格準則以應評

稅利潤的金額為指標，旨在簡化擬議利得稅兩

級制的運作。另一方面，以營業額 /企業規模

為基礎的 稅制可能會令利得稅稅制變得複

雜，亦未必適合所有種類的業務。  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

005507 - 
005527 
 

李慧琼議員  作出利益申報 (請參閱會議紀要第 4 段 )。   

005528 - 
010057 

主席  
郭偉强議員  
政府當局  

郭議員提出以下關注及查詢︰  
 
(a) 擬議的利得稅兩級制會否導致香港的稅

基收窄，以及對稅收構成長遠的負面影

響；及  
 
(b) 政府當局會否考慮訂立機制，以便在指定

期間後終止擬議的利得稅兩級制。  
 
政府當局的回應如下︰  
 
(a) 鑒於利得稅是政府收入的最大來源，政府

當局制訂目前的建議時已審慎行事。考慮

到各項相關因素後，政府當局認為將較低

稅率的擬議門檻訂於首 200萬港元應評稅
利潤，份屬恰當；  

 
(b) 財經事務及庫務局的稅務政策組將會對

香港的稅制進行檢討，包括長遠可如何擴

闊稅基及增加政府收入；及  
 
(c) 擬議的利得稅兩級制屬長期措施，但如有

需要，當局日後會考慮檢討有關制度。  
 

 

010058 - 
010934 

主席  
助理法律顧問  
政府當局  

主席作出利益申報 (請參閱會議紀要第 4 段 )。  
 
助理法律顧問及主席提述助理法律顧問於

2018 年 1 月 23 日致政府當局的函件中第 (3)及
(4)段所提及的情況，並要求當局澄清其政策原
意是否︰ (i)就兩個屬有關連實體的法團而
言，只容許該兩個法團的其中之一受惠於擬議

的較低利得稅率，即使兩者合計的利潤少於

200 萬港元；以及 (ii)若某人 (X)擁有兩個法
團，而另一人 (Y)只擁有一個法團，即使 X 的
整體利潤少於 Y，但在擬議的利得稅兩級制
下，X 須繳付的利得稅會比 Y 多。  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

-  8  -  

時間標記  發言者  主題  需要採取  
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政府當局給予肯定的答覆並補充︰  
 
(a) 針對有關連實體的擬議限制可防止企業

透過人為地將利潤在受同一實體控制的

一組實體之間轉移等策略，濫用擬議的利

得稅兩級制；  
 
(b) 政府當局有需要在維持簡單稅制，以及達

致擬議利得稅兩級制的政策目標 (包括減
輕中小企及初創公司的稅務負擔 )兩者之
間求取平衡；及  

 
(c) 助理法律顧問的函件所載列的情況值得

深思。政府當局制訂現行建議時已經考慮

了多種情況下的稅務待遇，當中包括助理

法律顧問在其函件中提及的情況。在實際

情況下，有關連實體的會計期間可能不盡

相同，而各實體每年的利潤亦有所不同，

故此從稅務管理角度而言，把有關連實體

的利潤合計報稅未必可行。  
 
主席要求政府當局就助理法律顧問的函件提

供書面回應。  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
政府當局  
(請參閱會議
紀 要 第 6(c)
段 ) 
 

010935 - 
011201 

主席  
梁繼昌議員  
政府當局  

梁議員詢問，擬議的利得稅兩級制是否適用於

涉及人為地將企業的利潤 /虧損轉移至數個不

同的課稅年度的情況。  
 
政府當局解釋，由於上一課稅年度的結轉虧損

須於緊接其後的年度內與利潤作抵銷，企業不

可能人為地將虧損轉移至其後的數個課稅年

度，以期把應評稅利潤減低至 200 萬港元或以
下，從而在擬議的較低利得稅率下節省最多的

稅款。  
 

 

011202 - 
012236 

主席  
胡志偉議員  
政府當局  

為更有效地實踐 "能者多付 "的原則，以及收回
因目前建議而損失的稅收，胡議員認為，政府

當局應該探討在利得稅稅制中引入較多稅

階，並且調高適用於較高稅階的稅率。  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
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政府當局察悉胡議員的建議，並指出企業可將

因擬議利得稅兩級制而節省的稅款再作投

資，擴大業務規模，這可能會在日後帶來額外

的稅收。  
 

012237 - 
015711 

主席  
謝偉俊議員  
政府當局  
梁繼昌議員  
胡志偉議員  
助理法律顧問  

討論有關立法建議的公眾諮詢過程，以及法案

委員會是否需要邀請公眾提出意見。  
 
關於公眾諮詢方面，政府當局表示曾向財經事

務委員會簡介引入擬議利得稅兩級制的建

議，事務委員會的委員對建議並無異議。此

外，政府當局與各商會及商界的代表會晤及聯

繫的過程中，普遍收到對有關建議提出的正面

回應。  
 
謝議員質疑，條例草案中的建議能否帶來立法

會參考資料摘要第 3 段所載列的積極作用。具
體而言，只降低首 200 萬港元應評稅利潤的利
得稅率，對跨國企業來說未必有足夠的吸引

力。謝議員提出以下關注及建議︰  
 
(a) 對 "有關連實體 "施加的限制或會導致法

團掩護被除掉，並且令利得稅稅制變得複

雜；及  
 
(b) 為了維持簡單的利得稅稅制及盡量降低

行政成本，擬議的利得稅兩級制應適用於

全部有應評稅利潤的企業。  
 
胡議員及主席認為，稅務局應按情況所需尋求

增加人力資源，以確保企業在引入擬議的利得

稅兩級制後遵從法規，並且打擊避稅活動。  
 
政府當局的回應如下︰  
 
(a) 擬議的資格準則是基於應評稅利潤的金

額而訂，而條例草案亦已就 "有關連實體 "
訂明了簡單的定義，目的是簡化擬議稅制

的運作，並且盡量降低行政及合規負擔； 
 
(b) 就企業提交的利得稅報稅表而言，政府當

局解釋，相關的納稅人將須在報稅表中示

明他們是否選擇受惠於擬議的利得稅兩

級制；若然，納稅人便須申報其有關連實
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體 (如有的話 )並未作出相同選擇；  
 
(c) 香港的報稅制度是一個 "誠信制度 "，而稅

務 局會 於 納 稅 人 提 交報 稅 表 後 進 行審

核。稅務局會進行案頭審核及以風險為本

的專題覆核，以確保納稅人遵從稅務法

規。此外，當局或會就不正確的報稅表援

引罰則條文，例如《稅務條例》(第 112 章 )
第 82A 條。如納稅人提交的報稅表的資料
有錯漏，稅務局會要求相關納稅人提供額

外資料，並會採取適當措施 (包括徵收補
加稅及採取法律行動 )，以糾正有關錯誤
並執法以確保法規獲得遵從；及  

 
(d) 雖然稅務局需要提升相關的電腦系統，但

預期現有人力資源足以應付因實施擬議

的利得稅兩級制而導致在行政及執法方

面新增的工作量。  
 
胡議員詢問，就由親屬 (例如兄弟姊妹 )共同擁
有的一組公司而言，如每人各自擁有或控制每

間公司不多於 50%的已發行股本、權益或利
潤，該等公司會否被視為 "有關連實體 "。  
 
助理法律顧問補充，他在致政府當局的函件

第 (6)段中亦提出了類似的問題。他察悉，在條
例草案就 "有關連實體 "所作的擬議定義中，並
無運用 "親屬 "的概念，而這與《稅務條例》其
他現行部分 (例如第 14A(4)及 14G(1)條中關乎
"相聯者 "的定義 )運用該詞的情況相反。他已要
求政府當局解釋就 "有關連實體 "作出擬議定義
的理據。  
 
政府當局回應時表示，香港許多中小企均屬家

族企業。由於同一家庭的成員或會各自經營不

同業務，向他們各自提供建議中的較低稅率，

做法合理。因此，在擬議的利得稅兩級制對 "有
關連實體 "的擬議定義之中，並無包括 "親屬 "
的概念。  
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015712 - 
020349 

主席  
梁繼昌議員  
謝偉俊議員  
政府當局  
 

總結發言   

議程第 III 項其他事項  
020350 - 
020448 
 

主席  下次會議的日期   

 
 
 
立法會秘書處  
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